



Protokoll der Fachschaftsvollversammlung Geschichte

DATUM: 11.5.2016, 18:00-19:45

PROTOKOLLANT: Georg

„Novus magister, nova lex.“

Tagesordnung

TOP 1: AK Lehramt

TOP 2: QSM

TOP 3: StuRa

TOP 4: Histofete

TOP 5: Exkursion

TOP 6: Berufe für Historiker

TOP 7: MUN-Tagung

TOP 8: Sonstiges

ANWESENHEIT: Mirijam, Jonas, Kevin, Luka, Albert, Catharina, Marianne, Selina, Sara, Till, Georg.

Zur Beschlussfähigkeit ist gemäß § 2 Abs. 7 der Satzung der Studienfachschaft Geschichte die Anwesenheit von mindestens fünf stimmberechtigten Mitgliedern erforderlich. Die Beschlussfähigkeit ist also hiermit gegeben.

TOP 1: AK Lehramt

Das Lehramtsstudium wurde und wird vom Staatsexamen auf Bachelor/Master umgestellt. Der Bachelor ist dann „polyvalent“, d.h. er qualifiziert sowohl für einen Fach- als auch Lehramtsmaster, den Master of Education. Nachdem die Bachelorstudiengänge bereits angelaufen sind, wird der Master 2018 an den Start gehen. Momentan geht es um die Ausgestaltung desselben. Fabian und Heiko vom [AK Lehramt](#) der VS sind da, um zu berichten. Eine Zusammenfassung des Themas steht auch [online](#).

- › Der momentane Stand des Studienplans wird vorgestellt. Eine confusio maior ergreift die Herzen der Fachschaft, denn sie hören, verstehen's aber nicht.
- › Konkret geht es dieses Mal um das Verschränkungsmodul und das Master-Kolloquium.

- › Zum Verschränkungsmodul: In diesem Modul sollen Fachwissenschaft und Didaktik miteinander verknüpft werden. Dafür gibt es vier Modelle:
 - › Additiv: Zwei voneinander unabhängige Veranstaltungen.
 - › Konsekutiv: Zwei aufeinander aufbauende Veranstaltungen, je eine in Fachwissenschaft und Didaktik.
 - › Integrativ: Eine Veranstaltung, in der beide Aspekte von einem oder mehreren Dozenten kombiniert werden.
 - › Anwendungsorientiert: ?
- › Die Fachschaft möge dazu Stellung nehmen auf welche Art das stattfinden soll, wenn ja, in welchem Semester oder ob das überhaupt an ein Semester gebunden sein sollte. Außerdem ist die Anzahl der Leistungspunkte noch nicht fix, es müssen aber mindestens 2 fachwissenschaftliche und 4 didaktische sein.
- › Generell wäre es besser, das Ganze möglichst flexibel zu halten, da die Gefahr der Terminüberschneidung doch groß ist. Außerdem hat jedes Fach eigene LP-Systeme, da würden vorgegebene Punktzahlen nicht viel Sinn ergeben.
- › Zum Masterkolloquium: Das ist nicht unbedingt ein Kolloquium in „unserem“ Sinne, sondern kann irgendeine Prüfungsleistung sein, z.B. auch eine mündliche Prüfung. Geplant sind 3 Leistungspunkte (2 Wissenschaft/1 Didaktik). Was könnte man da machen?
- › Bis zum 30.5. sollte die Stellungnahme der Fachschaft vorliegen.

TOP 2: QSM

Vergabe der Qualitätssicherungsmittel zum Wintersemester 16/17. Für weitere Informationen siehe [hier](#).

› Die Kommission muss vollständig neu besetzt werden, da alle Mitglieder im kommenden Semester verhindert sind. Prof. Peltzer wäre der neue Sprecher des Seminars, apl. Prof. Oschema hört sich auf der Mittelbauversammlung um, für die Fachschaft machen das Albert und Kevin.

› Abstimmung über die Vergabe (insgesamt 23.948,75€ zu vergeben):

› I.1 Zwei Lehraufträge EPG 2 2.000€

JA 10 NEIN 0 ENTH 1

› I.2 Career Service	<u>2.150€</u>
Kursangebote, inkl. Materialkosten/Werbung	1.000€
Hilfskraft (16h/Monat)	1.150€
JA 9 NEIN 1 ENTH 1	
› I.3 Tutorien- und Mentorateprogramm	<u>4.465€</u>
Einführung, 7 Hilfskräfte (15h)	1250€
Hilfskraft zur Koordination (8h/Monat)	650€
Abschlusstutorium, 3 gepr. Hilfskräfte (45h)	2.565€
JA 9 NEIN 2 ENTH 0	
› I.4 Exkursionstopf	7.500€
JA 11 NEIN 0 ENTH 0	
› II.1 Bibliotheksöffnungszeiten	<u>3.780€</u>
Vorlesungszeit Samstag (15 Tage à 12h)	2.160€
Vorlesungsfreie Zeit 17-20 Uhr (45 Tage à 3h)	1.620€
JA 11 NEIN 0 ENTH 0	
› II.2 Anschaffungen Bibliothek	<u>2.873,75€</u>
JA 11 NEIN 0 ENTH 0	
› III.1 Wartung EDV	<u>1.080€</u>
Hilfskraft (15h/Monat)	
JA 10 NEIN 1 ENTH 0	
› III.2 Druck KVV	<u>100€</u>
JA 10 NEIN 0 ENTH 1	
› Marianne leitet die Vorschläge an die Zentrale weiter.	

TOP 3: StuRa

Kein Redebedarf, da die in der letzten Woche fehlenden Unterlagen immer noch fehlen.

TOP 4: Histofete

Zum aktuellen Diskussionsstand vgl. die Protokolle der letzten Wochen.

› Man könnte den Flyer auch nicht über das Karlstor drucken lassen. Das würde zwar 50€ kosten, man könnte aber durch Sponsoring evtl. mehr einnehmen.

› Abstimmung: Flyerdruck Selbst

JA 6 NEIN 0 ENTH 5

› Sara/Jonas/Catharina hören sich nach Sponsoren um.

› Ein neuer DJ (Kumpel von Tim) bietet seine Dienste an. Ist der Fachschaft noch unbekannt. Till informiert sich und sucht nach Alternativen.

› Kostenpunkt für Miete+Security+DJ sind 830€.

› Kartenpreise werden bei 4€ VVK, 5€ Abendkasse liegen.

TOP 5: Exkursion

Vgl. die Protokolle der letzten Sitzungen.

› apl. Prof. Oschema kann an diesem Termin nicht. Eine Alternative wird gesucht.

TOP 6: Berufe für Historiker

Vgl. die Protokolle der letzten Sitzungen.

› Das Budget von 178€ ist ausreichend.

› Gebäck ist bestellt.

› Wenn wir Sekt ausschenkten, fehlten uns die Gläser. Bei Getränke Fein sind welche ausleihbar, wenn wir selber spülen, wäre das nicht so teuer.

› Treffen zum Aufbau ist um 16:00.

TOP 7: MUN-Tagung

Vgl. das Protokoll letzter Woche.

› Aufgrund der schlechten Wetterlage werden doch keine Bänke/Grill benötigt.

TOP 8: Sonstiges

Kein Redebedarf.

Datum Heidelberg feria tertia post Pentekoste anno Domini duomillesimo decimo sexto et nostrae universitatis studentium historiae anno tertio.